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本校が取り組む食育と SDGs 

副校長  千野 正博 

暦の上では一番寒いと言われる時期を迎え、冬の厳しさが一段と感じられます。そんな中で

も休み時間には、子ども達は元気に外へ出て、アスッチパークやせせらぎ広場、校庭などで遊

びに夢中になっています。しかし、インフルエンザによる学級閉鎖も出始めるなどコロナウイ

ルス以外の感染症にも注意が必要となっています。今後も、保護者様をはじめ地域の方々には、

ご不便ご迷惑をおかけしますが、ご協力の程お願いいたします。 

1 月 24 日から 1 月 30 日までは、全国学校給食週間でした。学校給

食には、「学校給食衛生管理基準」が定められており、給食を提供す

るまでに様々な基準をクリアして日々子どもたちに提供する仕組み

になっています。学校給食週間においては、このような学校給食の意

義や役割について、多くの人の理解を深め関心を高めるため、全国で

様々な行事が行われました。 

さて、食べる前には、「いただきます」と言うようにしている方は

多いと思います。諸外国では、神に祈りを捧げる行動はありますが、

食事作法のあいさつとしてはないようです。調べてみると、日本でも

あいさつとして習慣化されたのは、昭和になってからだそうです。一方で「ごちそうさま」は、

400 年位前からあるそうです。「あちらこちらを駆け回って食材を探しておもてなしをしてい

ただきました。ありがとうございます。」が本来の意味のようです。これからも残していきた

い言葉の 1 つです。 

本校では、特色ある教育活動「三耕教育」の１つ地耕を中心に食育にも力を入れています。

本年度は、１年生が育てたさつまいもや２年生のピーマンを給食に使いました。現在育ててい

る冬野菜は、夏野菜や秋野菜のようにバリエーション豊かにはなりませんが、大根や小松菜な

どを育てています。これらの教育活動は、「○○を通して、食育に取り組む」「食育を通して、

○○を育む」というように循環型で、SDGs への取り組みの１つとなります。他にも給食の食

べ残しを減らす、牛乳パックのリサイクルを行うなど今

まで意識せずに行ってきた活動も、意識して行うことで

SDGs で掲げる１７の目標に子どもたちが学校のみなら

ず家庭や地域で取り組むことができると思います。本校

でも、まだ SDGs について意識付いて活動できていない部

分が多々ありますが、2030 年の目標達成に向け、子ども

たちの個人の意識や行動の変容につながるように歩みを

進めていきたいと思います。 
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【教育相談】 
お子さんの学校での様子や、日々の子育

てに関して気になることやご心配ごとな

どありましたら、ぜひご利用ください。 

 

スクールカウンセラー：北城 かなえ先生 

相談日：２月２日（木）・９日（木） 

１６日（木）・２２日（木） 

９時 30 分～16時 30 分まで 

（２２日は午前中のみ） 

担当：児童支援専任 大坪 

予約電話：311-6648 

【入学説明会】 

２月６日（月）～２８日（火）に、

YouTube 動画配信で行います。詳細は

配付します資料をご覧ください。 

 また、資料配付・学用品購入は、２月

６日（月）・７日（火）となります。 

15：30～16：30 に昇降口にて行います。 

 

【今後の予定】 

❖６年「卒業を祝い感謝する会」 

  ３月２日（木） 体育館 

     13：20～ 受付開始 

     13：30～ 開会  

※詳細は後日お知らせします。 

 ❖１～５年 授業参観・懇談会 

  ３月 3 日（金） ５校時授業参観 

※６年の授業参観は、「卒業を祝い

感謝する会」となります。 

※詳細は配付しましたお知らせを

ご覧ください。 

 ❖学校報告会 

  ３月３日（金）You Tube 動画配信

で行います。 

【卒業証書授与式について】 

６年生のみの登校になります。6 年

生の保護者の列席につきましては、保

護者２名となります。詳細は後日配付

しますお便りをご覧ください。 

【生活目標】 寒さに負けない体をつくろう 

【給食目標】 寒さに負けない食事をしよう 

【保健目標】 思いやりの心をもって過ごそう 

１年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年

1 水 5 5 5 5 5 5

2 木 委員会活動⑩ 委員会活動⑩ 5 5 5 5 6 6

3 金 5 5 6 6 6 6

4 土

5 日

6 月
新一年生入学説明会（You Tube配信）
新一年生資料配付・物品購入

5 5 5 6 6 6

7 火
TV朝会（生活目標）
新一年生資料配付・物品購入

クラブ活動⑤ クラブ活動⑤ クラブ活動⑤ 5 5 5 6 6 6

8 水 5 5 5 5 5 5

9 木 議案説明会 歯科巡回指導 歯科巡回指導 歯科巡回指導 歯科巡回指導 歯科巡回指導 歯科巡回指導 歯科巡回指導 5 5 5 6 6 6

10 金 5 5 6 6 6 6

11 土 建国記念の日

12 日

13 月 5校時後下校 5 5 5 5 5 5

14 火 5校時後下校 5 5 5 5 5 5

15 水 コミハ読み聞かせ 5 5 5 5 5 5

16 木
5校時後下校　第二回学校保健委員会
代表委員会

5 5 5 5 5 5

17 金 5校時後下校 岡野中新入生
　　保護者説明会

5 5 5 5 5 5

18 土

19 日

20 月 5 5 5 6 6 6

21 火 TV朝会（歌） クラブ活動⑥ クラブ活動⑥ クラブ活動⑥ 5 5 5 6 6 6

22 水 避難訓練⑥ 5 5 5 5 5 5

23 木 天皇誕生日

24 金 委員会活動⑪ 委員会活動⑪ 5 5 5 5 6 6

25 土

26 日

27 月 5 5 5 6 6 6

28 火 セレクト給食 5 5 6 6 6 6

3月1日 水 避難訓練⑥予備日 5 5 5 5 5 5

2 木 5校時後下校　議案説明会
卒業を祝い感謝
する会・懇談会

5 5 5 5 5 5

3 金
5校時後下校
PTA総会・学校報告会（You Tube配信）

授業参観・懇談会 授業参観・懇談会 授業参観・懇談会 授業参観・懇談会 授業参観・懇談会 授業参観・懇談会 5 5 5 5 5 5

６年 ４組
授業時数

令和４年度　2月号行事予定 ５校時後下校：14時30分　　６校時後下校：15時20分　　高学年クラブ・路耕後下校：15時30分

日 曜 行　事 １年 ２年 ３年 ４年 ５年



【各学年の子どもたちの様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４組  「学習発表会に向けて」 

1 階では、ハンドベルの演奏「きらきら星」を披露するために練習をが

んばっています。3 階では総合で取り組んできた「は、は、はたらく？！」

の活動を紹介します。それぞれ動画にとって編集しますが、編集作業も子

ども達で取り組んでいます。完成をお楽しみに！ 

１年生 「生活科 ふゆをたのしもう」 

 寒い日が続きますが、子どもたちは元気に過ごしています。生活科で

は、寒くても楽しいあそびや冬ならではの自然の変化を見つけています。

ビニール袋に「かぜをいっぱいつかまえた！」と言いながら、走り回って

いました。寒さを吹き飛ばす、元気いっぱいの笑顔が見られました。 

２年生 「広がれ、わたし」 

 生活科の授業で今の自分はどんな私かな？これまでの自分はどんな自

分だったかな？と振り返る活動を行っています。模造紙に自分の型をとっ

て色塗りしてみると「思ったよりも背が大きい・・・」「４月から身長が

こんなに伸びたんだ。」と身体面での成長も感じられたようです。 

３年生 「クラブ活動見学」 

 来年度に向けてクラブ活動の見学をしました。１２クラブを全て見学

し、「音楽クラブの音楽がきれいだった。」「絵を描くのが好きだから、文

芸クラブに入りたい。」などと期待を膨らませていました。代表委員会へ

の参加も始まり、高学年の仲間に入ることにわくわくしていました。 

４年生 「冬休み学習発表会」 

 冬休み前からどんなことに興味があり、どのように取り組むかを考え、

計画的に学習を進めました。その内容をクラスの友だちに分かりやすく伝

え合いました。発表を聞き、「へえ」や「すごいね」などの反応が多くあり、

お互いを高め合う姿が輝いていました。 

５年生 「心のふれあいコンサート」 

 1 月 26 日（木）、みなとみらいホールで行われた「心のふれあいコン

サート」に参加しました。子どもたちは、間近で聴いたオーケストラの迫

力ある演奏に感動していました。「オーケストラの音色に体が震えた。」「お

気に入りの曲を見つけられてよかった。」などの感想を書いていました。 

６年生 「セレクト給食に向けての栄養指導」 

 学校栄養士の秋本先生に、栄養指導をして頂きました。「1126」この６

年間で食べた給食回数。卒業生にだけ実施される「おかずとデザートのセ

レクト」を一食分の栄養の観点で教わりました。これまでの感謝の気持ち

をもちつつ、いつか自分たちも自立して自炊できるのが大切ですね。 


